

## WALMART y DEFENSORES dando a conocer la cultura mesoamericana en el Parque Naciones Unidas

En el recorrido por la plaza Guatemala del Parque Naciones Unidas se encuentra una importante colección de réplicas de piezas arqueológicas con un gran significado cultural. Durante el año 2008 con el apoyo de la arqueóloga **Matilde Ivic de Monterroso** se realizó la interpretación de 19 piezas, entre ellas altares, estelas y monumentos mayas. En el año 2009 gracias al apoyo financiero del **Banco Interamericano de Desarrollo BID** y **Walmart México Centro América** se realizó la restauración, protección y rotulación de estos monumentos.



Actualmente se están impartiendo recorridos guiados sobre la vida de los mayas y su relación con la naturaleza, donde los visitantes pueden conocer e interpretar los mensajes que nos transmitieron los mayas a través de su escritura. También se conversa sobre el material con que se realizaban las estelas e incluso el visitante puede vestirse como gobernante maya. Más información: [pnnu@defensores.org.gt](mailto:pnnu@defensores.org.gt).

Fuente: Silvia Roy, Directora Parque Naciones Unidas.

## NOTICIAS

- En El Estor, Izabal, se ha conformado recientemente un comité para erradicar los métodos de pesca con redes de arrastre. El grupo denominado "Comité Pescar" es una iniciativa de la sociedad civil y Fundación Defensores de la Naturaleza. El comité implementará un refugio artificial que funciona como un dispositivo que ayuda a reconstruir el fondo del lago, aumentan la biomasa de especies y sobre todo funcionan como mecanismo antiarrastre. En el futuro los refugios pueden ser un atractivo turístico para pesca recreativa o deportiva.
- A solicitud de representantes de escuelas en El Naranjo, Petén, actualmente se están ampliando las actividades de educación ambiental, las cuales son acompañadas de pláticas de salud reproductiva y prevención de incendios. La educación ambiental en esta comunidad fronteriza es muy importante, ya que colinda con el Parque Nacional Sierra del Lacandón.
- En la Comunidad Nuevo Paraíso, Petén, se está trabajando con aproximadamente 500 estudiantes en el tema de reforestación y conservación de la naturaleza. Cada alumno aportó sus semillas y dentro del contexto de "aprender haciendo", cada uno de ellos sembrará y cuidará sus arbolitos hasta verlos crecer.
- Gracias a la gestión de la Municipalidad de Morazan, el Progreso, la Coordinadora de Acciones Ambientales Morazaneca -CAAM- y Defensores de la Naturaleza, el pasado 15 de julio se inauguró en Morazán una nueva sede de la División de la Protección de la Naturaleza -DIPRONA-. Esta sede cuenta con 18 elementos efectivos para el resguardo de los recursos naturales de la Reserva de Biosfera Sierra de las Minas y la Región Semiárida del Valle del Motagua.

## PROYECTOS

**Libros, diversión y naturaleza sobre ruedas.** Gracias al apoyo de **Ford Motors** muy pronto el Parque Naciones Unidas contará con una biblioteca ambiental móvil; además de libros, la biblioteca contará con dinámicas, cuenta-cuentos y muchas actividades más.

**Remodelación Plaza Antigua del Parque Naciones Unidas.** Gracias al apoyo de **INGUAT** ya se están haciendo las gestiones para iniciar la construcción de una capilla en la Plaza Antigua del Parque Naciones Unidas. Esta capilla es el complemento ideal para nuestra réplica de Antigua Guatemala e incrementa el interés de visita y servicios dentro del Parque.

**Proyectos Productivos en Sierra del Lacandón.** En la zona de recuperación del Parque Nacional Sierra del Lacandón se están implementando sistemas de hortalizas y siembra de árboles de ramón. El objetivo principal, es demostrar a los grupos organizados que la alimentación puede obtenerse haciendo un adecuado uso del recurso suelo, en donde en pequeñas extensiones, pueden diversificar y mejorar su dieta alimenticia y no prescindir de los cultivos tradicionales.

### NUESTRA MISIÓN

Proteger y promover el uso sostenible de la riqueza natural, cultural y la biodiversidad regional, especialmente de Guatemala, como patrimonio de las generaciones presentes y futuras, en beneficio y supervivencia de la humanidad.

### ¿SABÍAS QUE?

Los humedales son zonas que están temporal o permanentemente inundadas y son considerados como los ecosistemas más ricos en biodiversidad del planeta, sin embargo, a muchos humedales se les considera simplemente como terrenos inundados por lo que se les drena para obtener más áreas cultivables.

### CONTÁCTANOS

Fundación  
Defensores de la Naturaleza  
2 Avenida 14-08 Zona 14  
PBX 2310-2929  
[www.defensores.org.gt](http://www.defensores.org.gt)  
[info@defensores.org.gt](mailto:info@defensores.org.gt)

#### Edición y diseño:

Oscar Núñez  
Vanessa Paiz

## SOMOS DEFENSORES

Presidente: SANDRA CASTILLO | Vicepresidentes: FERNANDO LARA, MÓNICA STEIN | Secretario: RICARDO UMAÑA | Tesorero: ROBERTO QUESADA | Presidente honorario: HÉCTOR CENTENO | Vocales: JAIME ABASCAL, MARÍA NEUWEILER, MARCO VINICIO CENTENO, ARIANNE STOLLREITER DE LÓPEZ | Director ejecutivo: OSCAR NÚÑEZ | Gerente: LUIS CASTILLO | Comité de expresidentes: LUIS MOVIL, HÉCTOR CENTENO, REGINA DE RIOJAS, MARIO MARTÍNEZ, EVELYN REYNA, SANDRA CASTILLO.

En las áreas protegidas y oficinas de Defensores existe un equipo de 115 técnicos y profesionales multidisciplinarios que día a día hacen propia la misión de Defensores bajo el liderazgo de los directores y coordinadores de áreas: Sierra de las Minas: CÉSAR TOT | Bocas del Polochic: HEIDY GARCÍA | Sierra del Lacandón: JAVIER MÁRQUEZ | Parque Naciones Unidas: SILVIA ROY | Valle del Motagua: RAQUEL LEONARDO | Jardín Botánico: EVELYN MÉNDEZ